

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Partes Oficiales de Guerra facilitados por la Oficina de Información del Ministerio de Defensa

Madrid 15 de Noviembre a las 23 horas.

Centro

Nuestras tropas ocuparon una loma situada en las proximidades de Cerro Blanco, Carabanchel.

La artillería republicana disparó gran número de proyectiles contra unas concentraciones facciosas en el Jarama, logrando disolverlas.

También se batieron otras concentraciones enemigas en el Alto de León.

Este

Cañoneo en el Alto Aragón contra las posiciones enemigas de Casa Bataneo, Pardiña y Selva Osán.

Desde Lecijosa se hizo intenso fuego contra fuerzas rebeldes que intentaban fortificarse entre esta posición y la Cota 1190.

Fuego de fusil y ametralladora en Primoral y Campo Olive, sector de Villanueva de Gállego.

Andalucía

Desde Colomera, Granada, el enemigo hizo fuego de artillería contra nuestras posiciones.

Extremadura

Fuego de artillería y fusilería en la Granjuela de Valsequillo.

Levante

Tiroteos de fusil y ametralladora en Puesto Escardón y Canigral. La artillería leal situada en este último punto batió con acierto las posiciones y comunicaciones enemigas del citado puesto.

En el Alto Aragón la lucha continúa desarrollándose favorable para nuestras tropas

Ha sido ocupada la Cota 959

Barcelona.—Comunican de Boltaña, Alto Aragón, que en el curso de un contraataque las tropas gubernamentales han desalojado a los rebeldes de la Cota 959, de Tegal de las Canas. Los rebeldes huyeron abandonando sobre el campo numerosos muertos y heridos, que han sido recogidos por las tropas republicanas, que se han apoderado además, de una importante cantidad de material de guerra.

Durante la jornada de ayer, los republicanos han fortificado considerablemente sus posiciones. Los rebeldes que intentaron un violento contraataque contra las líneas gubernamentales, situadas al Sur de Santa Cruz, fueron rechazados vigorosamente.

Actividad de la aviación leal

Han sido bombardeados los objetivos militares de Teruel, Calatayud y Molina

Barcelona.—El Ministerio de la Defensa Nacional, ha facilitado a la prensa la siguiente nota:

«Nuestra aviación ha bombardeado hoy los objetivos militares de Teruel, Calatayud y Molina de Aragón, donde el enemigo procedía a la concentración de tropas y al acumulamiento de material de guerra con vistas a una próxima ofensiva.

Los tres raids de bombardeo han sido coronados del más completo éxito, especialmente el de Calatayud, donde las bombas han provocado numerosos incendios.

Italia no retira sus tropas, sino que envía nuevos contingentes a España

Madrid.—Se desmiente categóricamente en los medios gubernamentales, la noticia circuliada hace unos días y según la cual un gran número de voluntarios italianos enrolados en las filas nacionalistas habían salido de España.

Se afirma, por el contrario, que nuevos contingentes de fuerzas italianas han llegado a Cádiz y Málaga.

Un importante hallazgo de armas en Barcelona

Barcelona.—En un registro practicado por la policía en una casa de la calle de Muntades, fué descubierto un importante depósito de armas, consistente en numerosas ametralladoras y gran cantidad de municiones.

Se destaca, para dar idea de la aprehensión, que es la más grande de esta clase que se ha hecho en Barcelona desde el comienzo del conflicto actual.

Varios miembros del Gobierno han visitado Madrid

Barcelona.—De regreso de Madrid han llegado a esta ciudad los señores Azaña, Negrín, Prieto y Giral.

Una información tendenciosa

Barcelona.—La Presidencia del Consejo ha publicado una nota desmintiendo rotundamente las informaciones de alguna prensa tendenciosa extranjera, publicadas con motivo de la estancia en Bruselas del señor Companys.

El Presidente de la Generalidad ha visitado única y exclusivamente Bruselas por razones de carácter particular, ya que tiene un hijo enfermo en una clínica de aquella capital.

La asamblea del partido comunista

Valencia.—Con gran animación continúan desenvolviéndose las sesiones del Congreso del partido comunista que se está celebrando en esta capital.

Entre otros oradores ha informado hoy el leader del partido socialista unificado de Cataluña, señor Comorera.

La respuesta del Gobierno sobre la retirada de extranjeros se decidirá en el próximo Consejo

Madrid.—Interrogado el ministro señor Giral por un periodista, sobre la respuesta que el Gobierno español entregaría a lord Plymouth en lo que con cierno a la retirada de voluntarios extranjeros, ha manifestado que esperaba recibir de Londres detalles complementarios y que una decisión sería tomada en el próximo Consejo de ministros.

Del extranjero

Inglaterra no hace nada a espaldas de Francia

Londres.—Los medios oficiales declaran en relación con el viaje a Berlín de lord Halifax, que Francia fué enterada de ello antes de hacerse pública la noticia.

En efecto, parece que en una de las entrevistas celebradas entre M. Eden y M. Delbós, aquél puso en conocimiento del Gobierno francés la invitación oficial del Führer y la resolución que probablemente adoptaría la Gran Bretaña.

Se asegura que dicha nota ha sido comunicada en vista de que ciertos periódicos insinuaban que el viaje de lord Halifax significaba un cambio de la política exterior de Inglaterra, principalmente en lo que se refiere a las relaciones cordiales y de estrecha colaboración que hasta ahora ha venido manteniendo con Francia.

Lo tratado en la entrevista Halifax-Hitler, no tendrá carácter confidencial ninguno

Londres.—En la Cámara de los Comunes, ha declarado hoy M. Eden, que lo tratado en la entrevista Halifax-Hitler, no tendrá carácter secreto alguno, ya que de ello se publicará un comunicado oficial.

La crisis del Gobierno rumano

Bucarest.—El rey ha encargado la formación del nuevo Gabinete a M. Tartarescu.

Se afirma que mañana por la tarde estará constituido el nuevo Gobierno rumano.

Una conferencia

París.—M. Delbós ha celebrado una larga conferencia con el Embajador de Polonia.

Se relaciona lo tratado en esta entrevista con el próximo viaje de M. Delbós a la Europa Central.

A pesar de la presión de Roma y Berlín, el Japón se niega por ahora a reconocer el Gobierno de Salamanca

Tokio.—Los medios autorizados desmienten la noticia publicada por los periódicos japoneses, según la cual el Japón reconocería estos días al Gobierno Franco.

Los medios bien informados declaran que el Gobierno japonés no reconocerá por ahora el general Franco, contrariamente a lo que se afirmaba como consecuencia de la firma del pacto anti-comunista. Añaden que el asunto es delicado ya que el Japón no puede tener en su capital a dos embajadores españoles, que el reconocimiento de Franco significaría la ruptura con Valencia.

Según estos mismos medios, el Japón esperará la decisión de Inglaterra con respecto al asunto, evitando así nuevas complicaciones por un asunto que solo interesa de manera secundaria al Japón, a pesar de la presión de Roma y Berlín.

Bruno Mussolini regresa a Italia

París.—Se anuncia que ha salido de Palma de Mallorca con rumbo a un puerto italiano, el hijo del Duce, Bruno Mussolini y otros personajes del régimen fascista italiano.

Lord Halifax sale mañana para Berlín

Londres.—Se asegura oficialmente que lord Halifax, saldrá mañana por vía aérea, hacia Berlín.

Todos los periódicos de la capital dedican gran espacio en comentar el viaje de lord Halifax y las consecuencias que podrían derivarse de él.

No obstante en los círculos oficiosos se declara que los comentarios periodísticos son exagerados en lo que se refiere a la importancia que revestirán las entrevistas Halifax-Hitler.

Noticias cortas

Baltimore.—Se ha comenzado la construcción del avión más grande de los Estados Unidos. Podrá transportar dicho aparato más de 100 pasajeros, en un trayecto de cerca de nueve mil kilómetros.

Shanghai.—Según la agencia china «Central News» los últimos cuatrocientos defensores de Shanghai han perecido en su totalidad.

París.—El Gobierno ha decretado la adopción de severas medidas contra los agitadores extranjeros en Africa francesa. Se adopta, así mismo, importantes medidas militares para garantizar la seguridad de los territorios dependientes de Francia en Africa, especialmente con los situados en el Norte.

Roma.—Cuarenta y seis campesinos de Genzano, comparecerán ante los tribunales acusados de un intento de reconstitución del partido comunista.

HALLAZGO

Habiéndose hallado en el auto-correo de San Luis a Mahón un portamonedas conteniendo dinero, se hace público para el que acredite ser su dueño, pueda pasar a recogerlo en la línea de referencia, abonando el importe de este anuncio.

Consejería Municipal de Abastecimientos

Se pone en conocimiento de los transeuntes, que para la presente semana y a partir de hoy lunes suministrarán comida a los mismos mediante vale autorizado por esta Consejería, las fondas de turno siguientes, siendo indispensable traer el pan correspondiente:

Fonda de primera
HOTEL CENTRAL, Pintor Calbo
Fonda de segunda
GABINO SALAS, Luis de Sirval, 18
El Consejero Delegado, Domingo Fiol
Mahón 13 Noviembre de 1937.

Ateneo Científico, Literario y Artístico de Mahón

Correspondiendo a la iniciativa del señor Coronel Jefe de esta Base Naval, este Ateneo abre una suscripción para la adquisición de un buque con destino a la «Afrance».

Dicha suscripción estará abierta hasta el próximo sábado admitiendo los donativos en Secretaría.

Lo que se pone en conocimiento de los señores Socios y del público en general.

Comandancia Militar de Mahón

Han sido entregadas en esta Comandancia Militar para que sean destinadas a la construcción del nuevo «Chasseur» de la Compañía «Air France» las siguientes cantidades:

	Pesetas
Por la Agrupación de Mahón del partido Socialista Obrero Español, importe de la recaudación efectuada en el festival celebrado en la valeda del 7 del actual	348'40
Por la Comisión Escolar de 1.ª Enseñanza, producto líquido de la recaudación efectuada en la función que se celebró el día 6 del corriente en el Teatro Principal.	679'00
Por la Sociedad «Centro Castellano»	100'00
Por el Frente Popular, cantidad recaudada en el mitin celebrado el 7 del corriente	613'00

Lahón 15 noviembre 1937.—El Coronel Jefe Base Naval Mahón.—De O. de S. E.—El Teniente Ayudante, MARCELINO RODRIGUEZ.

Por acuerdo de la Comisión Permanente de Abastos, durante la presente semana o sea del 15 al 20 del actual, se suministrará tanto al personal civil como militar a razón de 300 gramos de garbanzos, 300 gramos de judías y 150 gramos de arroz.

Si alguna Junta de Abastos no tuviera lo necesario para este suministro lo manifestará para facilitárselo.

Mahón 15 de Noviembre de 1937.—D. O. de S. S.—El Teniente Ayudante, MARCELINO RODRIGUEZ.

Instrucción pre-militar CIRCULAR

Excmo. Sr.: Con objeto de poder utilizar en la Instrucción Pre-militar es tatuida por Decreto de 12 del pasado (D. O. núm. 195) el mayor número de Oficiales competentes, se ha dispuesto que los Jefes, Oficiales y clases en situación de retirados, inválidos, disponibles y de complemento, dirijan antes del día 15 del actual al Ministerio de Defensa Nacional, Sección de Organización y Movilización un escrito haciendo constar los siguientes extremos:

- Nombre y dos apellidos.
- Empleo.
- Situación.
- Día, mes y año de nacimiento.
- Residencia.
- Si están en plena posesión de sus aptitudes físicas.
- Si desean o no ser utilizados en la Instrucción Pre-militar.
- Lugar donde preferirían se les afectara, caso de ser utilizados sus servicios.

Acompañarán a su escrito un aval que garantice su lealtad al Régimen.

Lo comunico a V. E. para su conocimiento y cumplimiento.

Valencia 7 de septiembre de 1937.

P. D.

FERNANDEZ BOLANOS

Nota: Los solicitantes harán sus peticiones por conducto de esta Comandancia Militar hasta el día 25 del actual.

(D. O. número 216, año 1937)

HABERES

(D. O. número 256.-Año 1937)

Circular.—Excmo. Sr.: Para el mejor cumplimiento por parte del personal retirado de las distintas armas y cuerpos de lo dispuesto en la Orden Circular de 7 de septiembre último (D. O. número 216), he resuelto disponer lo siguiente:

1.º Para percibir los haberes correspondientes al presente mes y sucesivos, será condición indispensable exhibir ante la Habilitación de Clases Pasivas a que se halle abscrito el interesado, justificante expedido por esta Subsecretaría (Sección de Movilización y Organización), acreditativo de haber presentado en su día el escrito a que se refiere la orden circular de 7 de septiembre último (D. O. número 216).

2.º Los Habilitados de Clases Pasivas serán responsables ante este Ministerio por infracción de la presente orden, cuando abonen haberes a persona retirado que no haya cumplido el requisito a que hace referencia el apartado anterior.

Lo comunico a V. E. para su cumplimiento y conocimiento.

Valencia 24 de octubre de 1937.

P. D.

FERNANDEZ BOLANOS

Menorca ante los problemas de la guerra

II

(Continuación)

«Ocupar Mallorca, y mas aun, intentar apoderarse de Menorca no es anti-comunismo, aunque de esto ande vestido: es amenazar y cortar las líneas de comunicaciones de Francia y de Inglaterra, con sus excelentes depósitos de hombres y primeras materias.

En Francia, durante estas últimas semanas los grandes partidos políticos han celebrado sus congresos.

Tanto los socialistas, como los radicales—Chautemps, Daladier, Herriot—como el partido más importante de las derechas francesas, fuera del Frente Popular, intitulado «Alianza Democrática» han coincidido en aprobar la política de «No intervención» pero, mostrándose de acuerdo también, en que no es tolerable una amenaza en las comunicaciones marítimas.

P. E. Flandin, líder del partido centro-derecha en su Congreso y ante sus amigos ha dicho:

«Francia e Inglaterra no pueden aceptar ninguna amenaza en sus comunicaciones. No se trata de ayudar a Franco contra Valencia, o a Valencia contra Franco, sino de impedir toda amenaza de guerra para el porvenir.»

«Es preciso decir a Roma y a Berlín: El pueblo francés repugna una intervención en el conflicto español; pero se sentía unánimemente de acuerdo, si encubierta bajo el nombre de una intervención ideológica contra el bolchevismo español, Italia o Alemania aprovecharan la oportunidad para asegurarse posiciones que amenazarían la libertad de movimientos de Francia.»

La prensa inglesa, incluso la de esencia conservadora, coincide exactamente en sus expresiones con la tesis de Flandin.

De esta serie de circunstancias nace la particular y especialísima posición de Menorca en la política internacional.

Cada vez que en París y Londres han creído que Menorca se hallaba amenazada, Inglaterra y Francia han actuado inquietamente.

De ahí el «self agreement» entre Londres y Roma. Del mismo efecto nació el proyecto de una visita de ocupación preventiva de Menorca por parte de las escuadras franco-inglesas.

Mas cuando Roma advierte el peligro de echarlo todo a rodar frena sus obras, y Menorca vuelve a quedar al margen de los acontecimientos.

Por la consideración de esta serie de circunstancias nosotros nos atrevemos a predecir que MENORCA NO SERÁ ASALTADA. Si esta fuera empresa fácil, ya lo hubiera sido. Pero como con elementos exclusivamente españoles insurgentes es evidente que sería normal un fracaso, Menorca conserva su horizonte marítimo libre de enemigos.

Realizan alguna que otra incursión por su cielo, para tantear y observar; si no existiera la eficacia reiteradamente comprobada de las defensas contra aviones, un día de mal humor se ensañarían en una venganza; no siendo posiblemente fructuoso, ni hacer ese daño, ansian, buscan y esperan una solución «de dentro a fuera», es decir, anhelan que desde Menorca les ofrezcan, servida en bandeja, su posesión.

Si este caso llegara acompañado de los mallorquines, bajo su capa sucia del vilipendio de traición a la Patria, enmascarados, vendrían los italianos, y el «hecho consumado» pondría en ridículo a Francia y a Inglaterra.

Pero, en Menorca ni ha habido ni puede haber gentes que presten su alcahuetería a la violación.

Menorca seguirá invicta hasta que se termine la tragedia en España. No somos, por razones fáciles de alcanzar, capaces de influir decisivamente en los campos de batalla de la Península, pero si somos capaces, por nuestros cañones, por nuestros acantilados, por nuestro espíritu, a merecer un puesto de honor en el momento en que se firme la Victoria del Pueblo y de la República en España.

El principal cuidado

Para alcanzar ese fin, para evitar que la Necesidad cree los débiles y sea una tentación para los pocos cobardes y traidores que la semilla fascista hubiera dejado entre los riscos y peñas menorquinas, el principal cuidado ha de ser el atender al abastecimiento de la Isla.

Permitásenos insistir sobre nuestros puntos de vista. No hay mérito mayor, ni más sólida defensiva, que el anular las esperanzas y las intenciones de los fascistas realizando la benemérita obra de proporcionar al necesitado niño, madre, soldado, o anciano lo que necesite para su sustento y cuidado.

No olvidemos la relación que existe entre el estómago y la moral. No exijamos heroicidades de temple y de adhesión sin que paralelamente se atienda con inteligencia a desvanecer los problemas antes de aceptarlos como un hecho inevitable.

Y en esto, lo repito una vez más, la mejor ayuda que podemos ofrecer a Madrid, a Valencia, y a Barcelona es no acudir a pedirles parte de sus existencias de productos alimenticios.

Acúdase a otros mercados. No se solicite, ni se distraiga a nuestra marina. Empléense otros medios... Esto será ayudar y rendir homenajes útiles a nuestros camaradas.

El frente de Menorca puede invertir las divisas que otros consumen en armas, en la adquisición de alimentos, así daños de nuestro Destino tendríamos VOZ y VOTO cuando llegue la hora de hacer el balance de nuestra guerra y de nuestra revolución.

Si, mientras tanto, un extranjero atacara seriamente Menorca en seguro que España, la República nos defendería y que otros extranjeros acudirían a contrarrestar la acción del atacante.

Si nuestra torpeza a nuestra debilidad abrieran nuestros puertos al enemigo, ni de España, ni del extranjero vendría nadie en nuestra ayuda.

P. TALAVULL

PÉRDIDA

El sábado se perdió desde la plaza de Pablo Iglesias a la Rampa Abundancia una cartera conteniendo fotografías y una cantidad en dinero.

Se gratificará a la persona que la entregue en esta imprenta.

PERDIDA: Desde el 22

octubre falta una perra conejera de color rojo y pelo fuerte. Se gratificará al que lo entregue en la calle 19 de Julio (antes Frailes) 44

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

MARTES tarde a las 6 y noche 9:30 Grandioso éxito y último día Repris de la interesante película

EL BOLIDO

y ESTRENO de la emocionante obra

Tempestad de almas

Drama de mar por NOAH BEERY RICHARD CRONWELL.

Próxima semana

Tierras de discordia

y otro interesante estreno.

Teatro Principal

Jueves 18 Noviembre 1937

A las 5'30 de la tarde

El Grupo artístico PABLO IGLESIAS pondrá en escena, la obra de gran comicidad, en 3 actos (el 3.º en dos cuadros) de Magda Donato y Antonio Paso

¡MALDITA SEA MI CARA

Para encargos en taquilla:

Miércoles, de 5 a 7 tarde.

Jueves, desde las 3'30 en adelante.

SALON VICTORIA

LOCAL SOCIALIZADO

SABADO: Tarde a las 6 y noche 9'30

DOMINGO: A las 3'45, 6'30 y 9'30

LUNES: Tarde a las 6, noche 9'30

Estreno de alta categoría artística

La emocionante realización de Gustav Machaty

NOCTURNO

Un film que hace sentir y pensar, propio para personas cultas e inteligentes. Un film sincero, lento y espiritual, de una factura irreprochable.

Nota: Esta copia de NOCTURNO es de edición especial, propia para familias, sin obscenidades de ninguna clase. Se replica la mayor puntualidad a los que deseen presenciar la obra entera

Tipografía Mahonesa.—Mahón